

熊沢佐二助教授 五十年講
長谷川嗣彥助教授 五十年講
講師として就任。文学修士。

教員人事異動

10月1日付



熊沢佐夫助教授



渡辺 寛教授

図書館長の岡本保雄教授は、九月二十七日午前六時二十五分、腎臓がんのため東埼玉病院で逝去されました。享年六十九歳。二十八日に通夜が、翌二十九日に告別式が、杉戸町馬頭病院で執り行われ、多くの学内外関係者が参列して故人の冥福を祈りました。

十月一日付人事異動が行われ
新任では機械工学科教授に渡辺
寛氏^ノ前株式会社立製作所柳
井工場・住宅設備技術専門学校
長が就任。また、熊沢佐夫講師
(英語)と長谷川嗣彥講師(ド
イツ語)が助教授に昇格した。
(渡辺寛教授の略歴) 昭和三
年八月十三日生。二十七年京都
大学工学部機械工学科卒業。株
式会社立製作所に入社後、同
社柳井工場設計部長、同工務部
長、住宅設備技術専門学校長を
歴任。工学博士。「溶接部断面
内の板厚方向残留応力分布につ
いての一考察」など研究論文が
ある。

文部省の五十五年度特別研究設備補助を受けて、高速アーリエニアナライザ（横河ヒューレット・パッカード製・価格一九八七十三万円、内文部省の補助金一千九百八十二万円）が設置される。設置場所は機械実験棟M-3（使用責任者大川陽康教授）である。

構成は、①振動波形一般の解析を行う5451Cフーリエアナライザ、②大型構造物の振動モード解析プログラムを磁気ディスクに納めたモード解析パッケージ、③回転機械の動特性（RPM、タイムスペクトルマップ等）解析プログラムを磁気ディスクに納めたシグネイチンググラフィックプロッティングの

機能を備えたグラフィックターミナルに表示された画像を紙面に記録するプリンタ、⑥で手書きのハードコピーのための4色グラフィックプロッター、でもある。入力信号はアナログで2チャンネル、周波数はDC～50キロヘルツ、電圧レベル0～8Vで、一般的の測定器の信号はすべて取り込める。

解析処理機能としてはコンピュータと共に発展した高速 Fourier リエ変換(Fast Fourier Transform)アルゴリズムを用いて、正／逆 Fourier 変換オート／クロス・パワースペクトラム(伝達関数)、コヒーレンス関数、自己／相互相関々数、その他の豊富な解析が可能である。この機能を応用した構造物と同

文部省特別研究設備
高速フーリエアナ

岡本先生は、大正三年四月二十八日神奈川県小田原市に生まられ、昭和十二年北海道帝国大学式会社小穴製作所（現在の日本電気精器株式会社）に入社。昭和二十九年同社東京製造所技術部第一設計課長、三十三年向島事業所技術部次長、三十六年同事業所技師長を経て、本学が開学した四十二年四月、電気工学科教授に就任された。四十二年から電気工学科主任教授の職につかれ、五十二年には学生

部長として、本学十周年記念行事の陣頭指揮をとられ、成功裏に遂行された。昨年十月から図書館長として図書館業務の主任に心血を注がれた。先生は、本学の創立以来十二年有余の間、教育面はもちろんのこと、本学の行政面においても多大な貢献を行なわれた。〔関連記事二頁〕

岡本保雄

圖書館長

逝去される



発行所
**日本工業大学
広報課**
埼玉県南埼玉郡宮代町
郵便番号345
電話04803(4)4111

Clean & Green

緑化計画進行中
学内の美化に協力を



転機械の振動解析が②、③のパッケージである。
本機を用いた当面の研究テーマ（難波）、機械工学科で
マとして、システム工学科でI
テーマ（斎藤）、建築学科でI
寺島、横谷、玉木・梅崎）が
7テーマ（大川・村川・町山
画されている。

機械工学科(200) 電気工学科(200) 建築学科(200) システム工学科(80)

| 推薦入学 | 一般入学 |
|---|-----------------------------------|
| 出願期間 11月1日～11月19日 | 出願期間 1月10日～2月14日 |
| 合格発表 11月26日 | 試験日 2月15日（筆答）・16日（面接） |
| 入学手続期限 第1回目—12月10日まで | 合格発表 2月20日 |
| 第2回目—1月24日まで | 入学手続期限 2月28日まで |
| 選考方法 書類審査 | 選考方法 調査書、筆答、面接による総合審査 |
| 出願資格 本学が指定する工業高校（高校の工業課程も含む）の現役で、成績概評がB以上の者。志願学科と同系統の工業課程を履修していること。 | 筆答科目 英語・数学・志願学科に関する工業科目 試験場 本学 |
| (注) 出願書類等は高校の進路指導室宛に送付されます。 | |

だまだである。工高の先生たちに説明して、そういうお考までしたか、よく分かりました、という返事が返ってくるようでは、だめである。中には、もつと宣伝をなさつたらどうか、という発言もあった。生徒の指導がらくになるからという好意的な注文である。私は、大学にいいところがあるなら、それは自然に分かつてくるはずで、やたらに大鼓は叩きたくない、と答えておいた。もちろん正しい広報は必要で、来年はなお一層力を入れてやつてもらいたいと思つているが、やはり自分たちの地道な努力がまず大切だと考へている。

十二月が来ると、学長をお引き受けしてちょうど一年になる。無限に長かつたようにも思うし、もう一年たつてしまつたのかという感じもする。時間というのはまさに不思議なものである。一年を顧みると、各方面にづいぶん迷惑をかけたのではないかと反省している。ようやく、少しずつ様子が分かりかけてきたので、今後とも、大学をよくするために誠心誠意の努力だけは怠らないつもりである。

大学がよくなるためには、関係者全員の意志が前向きに統一されねばならない。総意が結集されなければならない。しかしそれは全員が一つの意見をもつことではない。考えは各人各様のものであり、まつたく一致することのほうがおかしい。まちまちの考えがしだいに纏ってきたとき、はじめてその考えは正しくもあり、また力のあるものとなる。大切なことは、人と違う意見をはつきりと表明できるような雰囲気を作ることではないかと考えている。

合わせて四千名でとり囲んで大騒ぎするのも、けつして悪いことではない。ご近所はちょっとと迷惑かもしれないが、一年に一度のことだから、許してもらおう。けだものたちが騒ぐのより、はるかにいいだろうと思う。

こういう行事は、みな、終わつたあとで来年の計画を建ててしまふのがいい、ちょうど木の葉が落ちたときには、もう新しい芽がのぞいているよう。そうでないと、毎年同じことをくりかえす恐れがある。

夏の終わりに私も二度ほど、進学説明会や後援会の集まりに参加した。去年に比べると、いずれも一段と盛りあがつてきたようで、うれしい。本学の、他に例を見ない特色もようやく浸透してきたようである。しかしま

開く花も隠れているはずである。冬は植物にとつては大事な季節である。冬の間に土の中から栄養を十分吸いあげて、来年の活動の準備をしているのである。蛙ももししかしたら、ただ眠っているだけではないのかもしれない。

われわれも負けずに、今のうちに来年の準備を周到にしておかなければならぬ。春が来れば、夏、秋と、またたく間に過ぎてしまうからである。

秋の行事は文化祭で終わる。その記事は今回は間に合わないが、十月十日に行なわれた体育祭は楽しかつた。去年より参加者の数が格段に多かつたし、最後までみなほとんど残つていた。来年はもっと盛大なものにしたいものである。それには職員も、もしかしたら同窓生も、もっと積極的に参加したらどうだろう。あの四百米トラックを、学年三千、その他一千、

A black and white portrait photograph of Toshiaki Kondo, a middle-aged man with dark hair, wearing a suit and tie.

晚秋隨相

三浦 鞠郎 学長

